



# 松高だより

第6号 平成29年12月22日発行

平成29年度 3学期行事予定

徳島県立小松島高等学校

1 月		2 月		3 月			
1 月	(元日)	1 木	特色選抜入学試験(生徒臨休)	生徒臨休	1 木	第69回卒業証書授与式	
2 火		2 金	朝補習開始(2年~26日)		2 金		
3 水		3 土	第4回全統記述(1年) 公務員模試(1, 2年)		3 土		
4 木	第2回センター最終トレーニングテスト(3年) 冬季補習, 再考査①	4 日			4 日		
5 金	第2回センター最終トレーニングテスト(3年) 再考査②	5 月	国立彰化女子高級中學(台湾)来校(午前)		5 月	学年末考査(1・2年)①	テスト
6 土		6 火			6 火	一般選抜(学力検査), 生徒臨休 国立大学中期日程試験開始	生徒臨休
7 日	第3回センター最終トレーニングテスト(3年)	7 水			7 水	一般選抜(面接), 生徒臨休	生徒臨休
8 月	(成人の日) 第3回センター最終トレーニングテスト(3年)	8 木			8 木	学年末考査(1・2年)②	テスト
9 火	始業式, 大掃除, HR活動 教育相談週間(~19日)	9 金		始業式 午後放課	9 金	学年末考査(1・2年)③	テスト
10 水	第5回校内課題テスト(1・2年) 学年集会(1,3年 6限目)	10 土	進研センター試験早期対策模試(2年)		10 土		
11 木	第5回校内課題テスト(2年), 修学旅行HR活動(1年), 学年集会(2年) 人権学習ホームルーム活動⑤(3年)	11 日	(建国記念の日)		11 日		
12 金	センター試験注意(3年 4限)	12 月			12 月	学年末考査(1・2年)④ 国立大後期日程試験開始	テスト
13 土	センター試験①, 進研模試(1年) 徳島県高等学校新人バスケットボール大会(本校)	13 火	単位追認考査(3年)①, Wi-Fi工事(~15日) ひのみね支援学校との交流学習		13 火	球技大会①(午前)	午後放課
14 日	センター試験②	14 水			14 水	球技大会②(午前)	午後放課
15 月	CT自己採点	15 木	人権学習HR活動(講演会)⑤		15 木	特別時間割(40×4), 教科書購入	午後放課
16 火	空気検査	16 金	単位追認考査(3年)② 数学検定		16 金	特別時間割(40×4)	午後放課
17 水		17 土	特色選抜合格者説明会		17 土		
18 木	学年末考査時間割発表(3年)	18 日	第3回英語検定2次試験①(本校7:00~17:00)		18 日		
19 金	学校安全の日 修学旅行結団式(1年 4限目)	19 月	3年登校日, 予餞会		19 月	特別時間割(40×4) 教科書購入(予備日)	午後放課
20 土	修学旅行①, 進研模試(2年)	20 火	学校安全の日		20 火	表彰披露・伝達, 全国大会壮行式, 全校集会, 学年集会, 大掃除 学校安全の日	午後放課
21 日	修学旅行② 第3回英語検定1次試験(本校7:00~17:00)	21 水			21 水	(春分の日)	
22 月	修学旅行③	22 木	学年集会(1・2年:卒業式 6・7限目)		22 木	成績会議, 生徒臨休 合格者説明会(12:30~)	生徒臨休
23 火	修学旅行④	23 金			23 金	終業式, 離任式 HR活動, 単位追認該当事指導	終業式 午後放課
24 水	代休(1年)	24 土			24 土	春季休業(~4月8日)	
25 木	学年末考査(3年)① 遠足(2年), 代休(1年)	テスト(3年)	25 日	国立大前期日程試験開始 第3回英語検定2次試験②(本校7:00~17:00)	25 日		
26 金	学年末考査(3年)②	テスト(3年)	26 月	学年末考査時間割発表, あいさつ運動(2年)	26 月		
27 土	国立大二次出願開始(~2月6日)		27 火	あいさつ運動(1年)	27 火	単位追認考査(1・2年)	
28 日			28 水	卒業式準備, 賞状授与式, 卒業式予行	28 水		
29 月	学年末考査(3年)③	テスト(3年)			29 木		
30 火	学年末考査(3年)④ 第2回自動車運転免許証取得説明会	テスト(3年)			30 金		
31 水	学年集会・HR活動(3年) 午前40分3限授業・大掃除	午後放課			31 土		
Jアラート, 自転車点検 ハローワーク利用講習会(3年), マナー講習		百人一首カルタ取り大会(1年) 就職内定者講習会, PTA役員会, Jアラート パソコン検定		Jアラート			

## 松高この1年

校長 細川真文

2017年もあとわずか。年末年始の節目は、この1年の自分を見つめ直し、将来に向けて次の1年をどうすべきか、よく考えて目標を決める、気持ちを立て直すチャンスです。

振り返るとこの1年、松高生は昨年以上に積極的な委員会活動を展開してくれました。後期生徒会も「輝くあいさつ目指せ松高日本一」を合言葉に意気込んでいます。「輝くあいさつ」には、形だけでなく、心から明るく気持ちの良い挨拶をだれもが交わせる学校にしたいという、深い意味が込められています。

今年のオープンスクールで、う~みさんがくれたメッセージも心に刻みたい言葉です。「今できることを後回しにしないで。今日の前のことを一生懸命やっていたら、きっと何かにつながっていく。できることが重要なのではなく、チャレンジすることが大事なんだ。どんなに不自由になってもあきらめなかったら元気になれる。自分を好きになる。遠回りしてもいい、やりたいことはあきらめないで。」・・・進路も友達関係も、自分からあきらめておいて、他のせいにしてませんか。来年を良い年にするもしないも、自分の心ひとつです。

## PTA全国大会に参加して

PTA会長 角田 健造

8月24日・25日に静岡県で第67回全国高等学校PTA連合会大会が開催されました。メインテーマを『有徳の人』づくりとし、~未来の為に行動する一人を育てよう~をスローガンに掲げ、会員一丸となって取り組む素晴らしい大会でした。様々な分野において課題の多い時代ではありますが、これからの社会を担う子どもたちが、知識・技術のみならず自らの思考力・判断力で主体的に学習に取り組む態度を養うことが重要であると考えると同時に、個々の資質向上に向け、より良い学びの場を得ることができるよう力添えをしていくことが、私たちPTAの使命でもあると感じました。このような貴重な大会に参加させていただき、本当にありがとうございました。

追記となりますが、今年度も卒業記念品として、パイプ椅子100脚を学校へ寄贈させていただくことになっております。3学年の保護者の皆様、ご理解のほど、よろしくお願いたします。

## 一年の計は元旦にあり

教務課

はやいもので、今年も残すところわずかとなりました。この一年はどうでしたか。楽しかったこと、うれしかったこと、また苦しかったことや悲しかったことなどいろいろなことがあったと思います。しかしながら過ぎた時間は戻ってはきません。親子で顧みて、来たる新しい年2018年・平成30年を迎えてほしいと思います。謙虚に見つめ直し、よかったところはさらに伸ばさせられるように、改めなければならないところは素直に反省をし、新たな目標を定めることが大切です。平成30年は平成の集大成の年となります。その意識を持って日々前進していきましょう。3学期は寒い日も多いと思います。規則正しい生活を心がけ、風邪やインフルエンザに注意して、学年の総仕上げを期待します。

## 1 学年保護者の皆様へ

1 学年団

2 学期間、保護者の皆様にはさまざまな面でご支援ご協力をいただき、ありがとうございました。2 学期の通知票をお子様到手渡しております。この機会に成績・出席状況等についてお子様と一緒にご確認いただき、学校生活全般について振り返り、学年末に向けての具体的な目標を設定し、冬休み中の課題学習などもしっかり取り組ませていただきたいと思います。欠点がある場合は冬休み中の特別補講・再考査を必ず受け、合格できるよう激励をお願いします。また学年末に欠点が3 科目以上であると進級ができなくなりますので、危機感を持って3 学期の授業にも取り組めるよう引き続き声かけをお願いします。

さて1 月2 0 日(土)～1 月2 3 日(火)の修学旅行まであと1 ヶ月となりました。実りある修学旅行とするため心身共に準備を整えていくよう生徒たちにも話しております。ご家庭におきましては、特に健康面でのご配慮をよろしくお願いします。インフルエンザの予防接種がまだの人は冬休み中に接種しておくようにしてください。持病等健康面で心配な面がある人は、主治医に相談し、指導を受けておいてください。旅行中は自由行動も多いため、生徒自身が自分を知り、しっかりと自己管理できるようご指導をよろしくお願いします。なお、1 2 月2 2 日を過ぎますと、旅行の取消にはキャンセル料が発生しますので、ご承知おきください。(詳細は前回お送りした修学旅行の案内文書でご確認ください。)

## 2 学年保護者の皆様へ

2 学年団

2 学期末・歳末を迎え、生徒たちはいよいよ進路実現に向けての本格的なスタート地点に立とうとしています。3 学期(2 月)からは、それぞれの進路に応じて(就職・進学に分かれて)の早期補習も始まります。基礎学力を確実なものとしていくとともに、個々の進路に応じた具体的な取り組みを始めていかねばなりません。どの方向に歩みを進めていくのか、ご家庭でも冬休みの間にお子様とじっくりと話をさせていただきたいと思ひます。また、併せて2 学期の通知票も共にご確認下さい。学年末に単位不認定の科目が3 科目以上出ると原級留置となり、進級できなくなります。また2 科目以下でも、仮進級のままでは進路実現に支障をきたします。これまで以上に自覚と危機感を持ち、学年末に向けての具体的な目標をもって3 学期を迎えられますよう願っております。

## 3 学年保護者の皆様へ

3 学年団

本年度もあと僅かで2 0 1 8 年を迎えます。保護者の皆様には、お子様の将来を決定する大変な年であったことだろうと思ひます。

さて、全員で「卒業」を迎えるため次の事についてご協力をいただけたらと思ひます。

### ① 卒業に必要な単位をすべて習得する

2 月初めの最後の成績において、欠点科目が3 科目以上出ますと「卒業」ができません。

### ② これから受験する生徒へのサポート

これからセンター試験や二次試験、私立大学の一般入試が始まります。受験をする生徒は夜遅くまで頑張っています。しかし、この時期は受験生にとって精神的・体力的に一番苦しい時です。それを支えていただけるのは、ご家庭です。適切な声かけや、体調を崩しやすい時期なので健康管理をお願いいたします。

### ③ 次の進路に向けて準備をする

就職する人は3 月から研修が始まる場合があります。運転免許取得などの準備を計画的に行ってください。進学の場合、学力不足から途中で退学したり、卒業後に就職ができない学生もいます。そのためにも必要な学力を身につけ、余裕を持って学生生活をスタートできたらと思ひます。

### ④ 事件や事故に巻き込まれない

進路が決定したお子様にとって、今は一番気持ちが緩む時期です。それが大きな事件や事故に繋がります。そのようなことがないようにお子様の行動に気をつけてください。

## 環境・防災課より

去る1 0 月2 5 日(木)に、地震と津波を想定した第2 回防災避難訓練を実施しました。本校は災害時における地域の避難指定ビルということもあり、近隣の保育園や幼稚園と合同で一連の避難訓練をおこないました。震度7 の地震と6 メートルの津波が押し寄せると想定して、身の安全を守る行動や全校生徒・教職員が津波に対して校舎の3 階以上に避難するなど確認しました。訓練後、生徒や教員から実際の地震や避難訓練について、反省点や真剣な意見が寄せられ、今後活かしていきたいと考えています。いつ起こるかわからない地震災害に対する不安に立ち向かうためには、日ごろからの準備と訓練がとても大切です。この点についても、ご家族でぜひお話しください。

## 小松島松原の育樹ボランティア今年の成果 特別活動課

1 2 月1 1 日(月)に今年度最後となる松原の育樹ボランティアが行われました。今回は1 5 6 名(1 年7 7 名、2 年6 6 名、3 年1 3 名)の生徒が参加しました。育樹ボランティア活動は今年で1 9 年目になります。

生徒会役員が中心となって、今年も多くの生徒が参加してくれました。参加者の多い時は、横須海岸のゴミ拾いも行いました。枯れた松が何本かあり松食い虫の影響も心配されますが、来年以降も育樹ボランティアを継続していきます。合同ボランティアの際は、保護者の方々や地域の方々の参加もあり、今年度も本当に充実したボランティア活動になりました。お世話になりました。

これからも松原の育樹ボランティアを中心に、地域に貢献できるような活動を推進していきたいと考えています。

## 球技大会 優勝おめでとう!

サッカー男子	2 2 HR	
バレーボール男子	3 3 HR (B チーム)	2 3 HR
	1 1 HR	
バレーボール女子	3 4 HR (A チーム)	2 4 HR
	1 1 HR (A チーム)	
卓球男子	3 5 HR (A チーム)	
	2 6 HR (A チーム)	
	1 3 HR (A チーム)	
卓球女子	3 6 HR (A チーム)	
	2 1 HR (B チーム)	1 2 HR
バトミントン女子	2 3 HR	

## 読書会～ビブリオバトル開催～ 図書・視聴覚課

1 1 月1 5 日(水)午後4 時～5 時2 0 分まで図書館においてビブリオバトルを開催しました。ビブリオバトルは読んで面白いと思った本を参加者が持って集まり、1 人5 分間で本を紹介した後、「どの本を一番読みたくなったか?」を基準として投票を行い、最多票を集めたものを「チャンプ本」とする競技です。今年度は2 度目のビブリオバトルでした。

各HR 代表者2 4 名が参加し、各自いきいきと本の魅力を発表し、非常に盛り上がりました。今年の「チャンプ本」は『昆虫探偵』(鳥飼否宇 作)でした。

冬季休業中は図書館の本を無制限に貸し出しています。冬休み中も多くの皆さんが本を読んでもらうことを願っています。

## 全校一斉生徒授業 数学科

1 2 月1 9 日(火)校内で2 回目となる全校一斉生徒授業が行われました。今回の先生役は2 5 HR で、「線で見つける無限の可能性」(By. Yoshikata Souta)というテーマで行われました。

2 5 HR の生徒は初めての体験に緊張気味でしたが、丁寧に授業の準備を行い、貴重な体験をすることが出来たと思ひます。この経験を、今後の学校生活や自分の進路に活かしていただきたいと思います。

